

1/ Calendrier de la Grande Région 2019

Pour l'édition 2020 du calendrier de la Grande Région, la présidence sarroise du Sommet propose d'organiser un concours photos répondant au slogan « *Comment je vis ma Grande Région [Wie erlebe ich meine Großregion]* ». Cette démarche solliciterait ainsi la participation des citoyens, dont notamment les jeunes du territoire.

Les membres du GT soulignent l'intérêt de cette démarche. Ils rappellent cependant que le calendrier doit répondre à certaines prescriptions par ex. en termes de nombre de photos par région, de résolution et suivre le planning de réalisation habituel:

30/04	Les motifs et les thèmes doivent être définis.
01/06	Le LVGL Saarland doit disposer des photos dans la résolution demandée.
01/08	Le LVGL Saarland doit disposer des textes correspondants.
01/09	L'imprimerie doit disposer de la maquette d'impression.
15/10	L'impression des calendriers est finalisée.
31/10	La distribution des calendriers est achevée.
mi-novembre	Présentation publique du calendrier

Ils ne souhaitent pas se charger de l'organisation du concours sur chacun de leur versant respectif, mais considèrent qu'il doit être organisé depuis un point central. La Staatskanzlei peut procéder à un premier choix de motifs, mais le GT Cadastre et cartographie doit en dernier lieu pouvoir valider indépendamment et sans influence le choix des motifs.

Une discussion sera organisée entre un représentant du GT Cadastre et cartographie, la présidence sarroise et le Secrétariat du Sommet le 26 février. Elle devra permettre de préciser les points suivants:

- le responsable du lancement du concours qui assurera en outre la promotion du concours dans chaque versant et auprès des jeunes et des écoles
- la date buttoir d'envoi des photos par les participants au concours
- le format et la résolution des photos que les participants devront respecter.

Les membres du GT suggèrent de demander au moins deux photos par thématique et de restreindre ou préciser le sujet de concours .

A l'origine pour le calendrier 2020, les membres du GT avaient opté pour le thème *Constructions remarquables et architecture [Besondere Bauwerke und Architektur]*. Ils vont commencer le travail de recherche de motifs. Dans le cas où le concours photo aura lieu, le travail sera fait pour 2021.

2/ Carte de la Grande Région

Aucun membre du GT ne voit pour l'heure le besoin de mettre à jour de la carte de la Grande Région. La dernière mise à jour date d'il y a deux ans ; elle sera donc peut-être à prévoir pour 2020.

3/ Brochures SIG-GR

Les nouvelles brochures du SIG-GR sont distribuées. Les logos figurant sur les brochures sont ceux des administrations membres de Comité de pilotage du SIG-GR.

4/ GeoConnectGR

Progress report – Conformément aux engagements envers la Commission, un *progress report* a été remis dans les premiers jours de février. Il fait état des avancées du projet.

Utilisation du budget – Il est rappelé que les membres du GT peuvent communiquer leurs frais de déplacement pour être remboursés. Les collègues sarrois et rhénan-palatins n'ont pas de frais de déplacement à présenter. Si le budget n'est pas utilisé à cette fin, il pourra financer le travail avec EuroGeographics.

2^e appel à projet b-solutions – La deuxième version de l'initiative b-solutions a pour objectif de soutenir les projets qui ont identifié un obstacle et de les aider avec des experts à développer des solutions pour le surmonter. Le GT trouve l'initiative intéressante et souhaite informer la Commission de son intérêt, mais de son manque de temps pour y participer. Il serait intéressé à participer lors d'une prochaine édition.

Manifestation ARFE-Commission européenne autour du mécanisme de coopération européen et de l'appel à projet b-solutions le 05/04, à Sarrebruck – Le GT est sollicité pour présenter le projet GeoConnectGR. Jean-Yves ne peut pas y participer. Les collègues sarrois se chargeront d'assurer la présentation du projet à cette occasion. La présentation préparée pour la coordination du 31 janvier sera envoyée et commentée en vue de préparer cette intervention. Une réunion virtuelle sera planifiée à cet effet (Jean-Yves, Hermann).

Coopération avec BKG-EuroGeographics – EuroGeographics nous a appris que le projet CRD avait été arrêté car Eurostat ne le juge pas essentiel et ne met donc plus de subsides à disposition. Or, GeoConnectGR révèle l'utilité de ces données et la nécessité de disposer à échelle européenne d'un centre de coordination des informations géographiques.

Cependant, les méthodes et procédés ont été développés dans le cadre de CRD et elles peuvent être utilisées. Désormais, seule manque la mise à disposition de données. Le BKG serait prêt à continuer avec les données GeoConnectGR. La licence pour les données hydrographiques pourrait être mise à disposition du SIG-GR sous *Creative Commons By NC* (par, non commercial). Une *evaluation licence* pourrait être mise en place pour les autres données (voies, chemins de fer), afin d'évaluer la pertinence des données ou l'éventuel besoin de les adapter. Les États membres mettent à disposition leurs données pour l'hydrographie et seulement pour l'hydrographie. L'utilisation des autres données n'entraîne aucun engagement de la part des partenaires.

Le BKG pourra procéder à la transformation de base des données dans une zone correspondant aux frontières de la Grande Région, à fournir en une représentation vectorielle. Thierry Hengen apportera son support à Sonia Werhahn du BKG dans cette tâche. Sonia a des questions sur les données belges, luxembourgeoises et françaises. Jean-Yves enverra une note traduite à cet effet.

Le BKG aurait besoin des dernières données hydrographiques brutes, voire adaptées si possible pour la fin avril, au pire fin mai. Dans l'idéal l'*edge matching* devra être réalisé, mais sans obligation absolue.

L'IGN France informe que la personne qui remplacera François Cherrier possède des compétences sur les raccords, ce qui sera utile pour le projet.

Présentation de Pierre Vergez sur les travaux côtés français – Pierre Vergez présente son expérience de raccord de données (*edge matching*) à grande échelle sur les frontières françaises. La création de la ligne numérique frontière et des raccords associés a suscité un travail complexe. Une validation technique bilatérale est indispensable pour les raccords. Pierre Vergez détaille un état des lieux sur les frontières :

- France-Belgique : les raccords concernant l'hydrographie ont été faits de manière temporaire. Ceci répond aux besoins du projet
- Grand-Duché - France: le Grand-Duché a reçu la ligne frontière commune Grand-Duché - France et les vecteurs de route, de bâti et hydrographiques. La main est donc au Grand-Duché, mais la coopération est difficile.
- Avec l'Allemagne : une ligne technique a été déterminée et transmise au BKG, mais elle n'est pas reconnue par les Länder. Une fois que les deux cadastres se seront mis d'accord, une ligne sera décidée. Les travaux sont en cours et il semble que les cadastres des Länder ne puissent pas valider une ligne en dehors de leurs lignes cadastrales.
→ Les points de raccord pourront être des points qui ne seront pas sur la frontière légale. Cette approche permettrait d'assurer une plus grande pérennité de ces points de raccord.

Tous les partenaires du projet GeoConnectGR vont documenter leur situation respective.